
令和元年度第１回茂原市地域公共交通会議 議事概要 

 

日 時 令和元年６月２６日（水） 

    午後２時１５分から午後３時２０分 

 

場 所 茂原市役所１０２会議室 

 

出席者 委 員 １３名 

西條委員、平野委員、木嶋委員、古市委員、土屋委員、田中委員、梅田委員、鵜飼

委員（代理：射場）、山田（隆）委員、関屋委員、中村委員、渡辺委員、山田（広）

委員 

    事務局  ５名 

    都市計画課 石﨑課長、螺良補佐、大橋係長、紺野、市東 

 

会議内容（進行：螺良補佐） 

１ 開会 午後２時１５分 

  要綱第７条第２項に基づき、出席委員１３名で過半数に達しており会議成立。 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議事 

要綱第７条第１項に基づき、会長が議長となる。 

 

（１）デマンド交通「ふれあい」・市民バス「モバス」の利用状況について  

 

＜質疑＞ 

委 員：茂原市内各地域に高齢者の小さなコミュニティが多数あり、本納公民館等に集まっ

て歌う会、茶会をしているが、ここへ来るのが容易でない。また市民バス、デマン

ド交通の認知もされていない。ＰＲが足りていないように感じる。各地で会合をや

っているので、出張して、そこで説明するとか提案します。 

 

（２）市民バスの時刻表改正及び停留所名称変更（案）について 

 

＜質疑＞ 

委 員：本納支所、本納公民館の従来と比べて利用頻度を知らない。どのくらいの利用頻度

なのか。本納支所・本納公民館の正面の駐車場は常に満車にみえるが実際はどうな



のか。 

事務局：資料がないため後日回答いたします。 

（※利用頻度は、ほとんど変わらない旨を後日回答済） 

 

採決の結果、賛成多数により承認 

 

（３）生活交通確保維持改善計画（案）について 

    

＜質疑＞ 

委 員：広報やホームページ、Facebook等を活用した計画的な情報発信とあるが利用者

の約７５％が高齢者である現状でこのような情報発信で現実的に周知はできて

いないようにみえるがどうか。 

事務局：紙媒体での周知も有効であると考えている。例えば、地区別の利用手段、具体的

な利用方法を、自治会回覧等で周知することを考えている。 

委 員：現状の回覧文書は、字が小さい、面数が多い、ページをまたがって掲載している

などで高齢者には全部読み切れていないと思っている。高齢者が見やすい文書

の作成について意識してほしい。 

 

採決の結果、賛成多数により承認 

 

４ その他 

 

  委 員：交通マップ１部はどのくらいで出来るのか。  

  事務局：民間の広告会社で交通マップに掲載する広告主を募って、無償で市に提供して

頂いているため、市の予算は使用していない。  

 

  委 員：茂原駅南口にあるバス乗り場の案内板に市民バスの案内がなくて分からなか

った。案内板への掲載について検討してほしい。 

  事務局：現地確認し、調査いたします。 

 

  委 員：時刻表の改正ということで交通マップも更新されるのか。 

  事務局：９月の上旬から中旬頃に各公共施設等に配布する予定です。 

  

５ 事務連絡 

  資料１の５ページの市民バス「モバス」の収支状況グラフの凡例の訂正。 

前回の会議概要について訂正等があれば７月１９日（金）までの連絡を依頼。 



  また、次回の会議開催時期について、今年の１２月頃を予定していることを連絡。 

 

６ 閉会 午後３時２０分 


